



A H I M S A

No-Violencia Activa

Agosto 2008, Año IV, No. 40

We shall overcome (Venceremos)

Este canto originalmente creado por John Lewis y Bernard Lafayette fue interpretado el 19 de abril de 1960 en Nashville (EE.UU.) por Guy Carawan durante el boicot inspirado en Martín Luther King. Provenía de las parroquias negras y fue tomado como canto de protesta, podríamos decir EL canto de protesta por antonomasia hasta nuestros días. Fue cantado en las manifestaciones no-violentas de Cape Town, Praga y Jakarta.

1. Venceremos
Venceremos
Venceremos algún día

Coro
Oh, en lo profundo de mi corazón
Creo fuertemente
Venceremos algún día

2. Caminaremos mano en mano
Caminaremos mano en mano
Caminaremos mano en mano algún día

3. Seremos libres
Seremos libres
Seremos libres algún día

4. No tenemos miedo
No tenemos miedo
No tenemos miedo hoy

5. No estamos solos
No estamos solos
No estamos solos hoy

6. El amplio mundo entero alrededor
El amplio mundo entero alrededor
El amplio mundo entero alrededor
algún día

7. Venceremos
Venceremos
Venceremos algún día.

Regreso a la evidencia

Sustituciones, pequeñeces y abusos, he aquí el gran negocio de estos hombres atareados, sin sonrisa y serios como monos (Lanza del Vasto, *Eloge de la vie simple*, p. 21).

Sillas de rueda contra tanques

“He decidido perseguir mi lucha por la libertad por el camino de la no-violencia... Me niego a creer que es necesario para una nación construir sus bases en los huesos de sus jóvenes” (Benigno Aquino).

La victoria no violento más impresionantedesde el Mahatma Gandhi y Martin Luther King se ha dado en las Fiklipnas al principio del año 1986. Monjas que rezan, madre que alimentan a sus hijos y mujeres ancianas en sus sillas de rueda se enfrentaron a las bayonetas y a los tanques. En cuatro días portentosos al final de febrero, el “poder del pueblo” filipino derribó al Ptesidente Ferdinand Marcos, uno de los dictadores más de más larga vida (Ronald Sider, *Exporing the limits of non-violence*, p. 55)

No hay buena violencia

Ya ha llegado el día en que reconozcamos que no existe eso que llaman buena violencia. Nuestra cultura fue fundada en la violencia revolucionaria, se sostiene en una violoencia apocalíptica (...). Esta tradición que toma cuerpo de la teoría de la guerra justa sostiene que en ciertas circunstancias puede ser moralmente correcto. En la práctica esta trasdición hace que los cristianos soporten cualquier guerra en la que su país está comprometido. (...) La creencia de que la buena violencia es a veces necesaria para combatir la mala violencia es lo que Walter Wink (Pastor metodista, especialista en la interpretación de la Biblia en Nueva Yotrk) ha llamado el Mito de la Violencia Redentopra (Gerard A. Vanderhaar. *Beyond violence*, pp 32-33)

Universidad Autónoma del Estado
de México
Paseo Tollocan 1402, Col. C.U. Cerro
de Coatepec, C.P. 50110
Toluca, Méx. Teléfono y Fax (722)
2.14.53.51 y 283-15-16
e-mail:
no-violencia_1@hotmail.com,
juanparent@hotmail.com

Comisión de Derechos Humanos
del Estado de México
Dr. Nicolás San Juan No. 113 Col. Ex
Rancho Cuauhtémoc
C.P. 50010 Toluca, México. Tel.
(01722) 236-05-60.
Dirección de internet:
<http://www.codhem.org.mx>
e-mail: Correo electrónico:
codhem@netspace.com.mx